

Evación frustrada de presos de la prisión de Sing Sing

**Movimiento
revolucionario
monárquico
conjurado en España**

El General Sanjurjo es sindicado como jefe del movimiento revolucionario monárquico en España que ha sido conjurado y la tranquilidad ha retornado en todo el territorio español. Dicho jefe, el General Cabalcanti, el General Doñet, el Príncipe Carlos y muchos otros personajes sindicados como iniciadores del movimiento han sido detenidos unos y para otros se ha decretado orden de prisión.

Los sindicalistas obreros socialistas y comunistas han cometido depredaciones incendiando y destruyendo propiedades de los monárquicos y algunos capitalistas conocidos, pero la policía ha logrado conjurar los desmanes y disturbios en Madrid y Sevilla y otros lugares de España, consiguiendo restaurar el orden. De modo que el Gobierno republicano consiguió tranquilizar toda la nación, pero quedan sobre aviso tomándose medidas previsoras para contrarrestar cualquier tentativa de nuevos brotes revolucionarios, que vendrían a complicar el difícil estado económico porque atraviesa el país, como en el mundo entero.

Lo que podemos lamentar son los excesos que acarrear odios recalcitrantes.

EL PAIS

Semanario Independiente y de Intereses Generales

Año V — San José de Costa Rica, LUNES 15 de Agosto de 1932 — Número 229

Impresionante suicidio

Chatman, Ontario, 14.—Ray A. Graham, quien con sus hermanos mayores Roberto C. y José Graham constituyeron el grupo principal en la industria

Incendio colosal

Manila, 14.—El incendio de colosales proporciones a través de tres manzanas de la antigua ciudad de Manila, anoche, destruyó el edificio insular del Ministerio de Trabajo, dos Colegios, el Ateneo, el Museo y otros importantes edificios anteriores al régimen americano. Las pérdidas se estiman en más de 5,000,000 de dólares.

Tampico, México 14.—Robert Buck, joven aviador americano, partió hoy para Brownsville Texas, estableciendo un record de velocidad entre Newark N. J., y la ciudad de México.

Herido en el barrio Keith

El sábado como a las diez de la noche se registró un suceso sangriento en el barrio Keith entre dos zapateros, uno de ellos salió herido en el abdomen con un cuchillo de zapatería.

El público que se reunió fué numeroso, llegando la policía quienes intervinieron trasladando al herido al Hospital y al agresor a la cárcel.

automovilística, se suicidó arrojándose a las aguas del río Mc. Gregor Creek. Era millonario, tal vez en malos negocios.

Más de política americana

Washington, 14.—Las primeras pajas al viento para la campaña 1932, revelan según la prensa nacional, "San Francisco Examiner" en cooperación con toda esta "The Hearst Morning" diurnos y nocturnos y "Sunday"; periódicos que soplan sus vientos a favor del Gobernador Roosevelt dicen con documentadas estadísticas investigadora de los 48 Estados que los demócratas nominarán con 63 por ciento contra 37 por ciento de su oponente republicano. Este bauceo del lado democrático no está confinado predominantemente para ningún sexo: con 56 por ciento, según escrutinio calculado para hombres y 54 por ciento para mujeres inscriptas. Ellos dividen así la proporción: Roosevelt 65 por ciento, 31 por ciento, para Hoover, de los electores hombres; mujeres, Roosevelt 60 por ciento Hoover 40 por ciento.

Casamiento forzado

Harrison N.Y. 14.—Ruth Charterton, actris y George Breat, actor, fueron casados hoy por el Juez de Paz Winfoed C. Allen. La pareja llegó aquí poco después de medio día y obtuvieron licencia de matrimonio del escribiente William A. Wilding. Los testigos fueron Virginia Hammond y Francis Starre, actrices.

Destitución del Gerente del Team Cub.

San Luis, 14.—El Comisionado K. M. Landis sostuvo dos horas la investigación hoy en el alegado juego de bola y reveló Rogers Hornsby primer Gerente del Cub. de Chicago que frecuentemente alquilara fondos de sus compañeros de team y que estaba apremiado de efectivo cuando fué destituido de su posición de Gerente.

Sin embargo, esas transacciones financieras no tienen que ver con su destitución del día 2 del team, creo que se debe a la influencia del Presidente del Cub. William Veeck. Aun que los Cubs. pueden ganar mandados por Pennaut bajo las órdenes de Charles Grim. y no a las mías, dijo Hornsby.

En unos de los más reñidos encuentros de la temporada el HEREDIANO se anota un monumental triunfo al derrotar al ALAJUELENSE por dos a uno.

Como preliminar se enfrentaron en segundas divisiones los equipos Libertad y Atlántico correspondiendo el triunfo a estos últimos, por el alto score de 5 tantos a 1. Actuó de manera sobresaliente el gran deportista Manolo Rodríguez, que con sus maestras tiradas nos hizo recordar aquellos tiempos en que él defendía la valla nacional ante los cuadros visitantes. El, mediante su hábil dirección y secundado por el veterano poeta, dió el triunfo a su equipo, ocupando así este team el segundo lugar en el respectivo campeonato de segundas.

A las 10:30 en punto, alinean los equipos así:

HEREDIANO: Quesada, Jones y Vargas; Sandoval, Bonilla y Salazar; Godo, Arroyo, Rodríguez, Neco y Fuentes.

ALAJUELA: Vieto, Alfaro y Coto; Alvarez, Bolaños y Vargas;

Bero, Quique Solera, Morera, Martínez y J. Luis Solera.

El Herediano presentó una ágil completamente reformada, que ha sorprendido a la afición por su codicia rapidez y shut.

En su defensa debutó el novato Jeremías Vargas, que sin apasionamientos y sin rencores fué el mejor jugador de los 22. Avuló por completo al Mago Morera, y desarrolló un juego muy superior a los más descollosos zagueros típicos.

Comienza el juego con entradas de los heredias que llegan hasta la puerta heriza, rematando Neco y deteniendo Vieto muy oportuno.

Saca Vieto recibiendo Alvarez que cede a Quique, y este a su vez pasa a Morera que está colocado muy adelante, éste corre veloz, y cuando se esperaba el primer tanto mandado Morera tropieza lastimosamente en el preciso momento de rematar Nueva subida herediana y se medio de clamación general, a los 10 minutos de juego los campeones se anotan su primer goal por punteo inatajable de su *interisquero* Arroyo a las 10 y 40 minutos. El tanto ha sido perfecto y Vieto no logra ni ver pasar el balón.

Continúa el primer tiempo muy movido, pero siempre con notoria superioridad de los heredianos. Numerosas entradas son salvadas por Vieto y así termina el primer lapso.

Se inicia el segundo con nuevas entradas de los heredianos que han entrado al campo con ansias de mejorar el score y de sostener su triunfo. Morera sube con frecuencia, pero pierde la bola siempre en los pies de Vargas, que juega colosamente. Los heredianos juegan concienzudamente. Descollando su línea de medios que sirve con gran entera a su ágil, que hace maravillas en la casa alajuela. De resultados de este constante entradero de los heredias, surge el segundo tanto para Heredia, por punteo inatajable de Carlos Rodríguez a las 11 y 40 minutos por pase de cabeza de Arroyo.

Los erizos buscan por todas partes, una anotación, y mediante esfuerzos inauditos logran marcar su único tanto por punteo suave, pero improvisado de J. L. Solera a las 12 y 7 minutos. Después sigue un débil dominio alajuela sin re-

sultado. Una entrada herediana termina con un punteo de Godo que pasó rosando la vara. Termina así este gran match, todo llenó de lances de interés y de verdadero futbol que pusieron de relieve la calidad del encuentro.

Arbitró nuestro gran juez Salvador González, que reaparece después de notoria ausencia. Su arbitraje fué muy eficaz, impidiendo siempre el juego brusco, cosa que todos los jueces deben impedir.

Los mejores: Melo, Vargas, Coto, Alfaro, Bonilla, Salazar, Alvarez, Martínez, Morera, J. L. Solera, Neco, Arroyo, Fuentes y Rodríguez.

L. C. P.

CAMPO CEDIDO

Carta abierta al Regidor Rodó

Estimado Manolo: he visto con beneplácito sus declaraciones en la PRENSA LIBRE del sábado último referente a la famosa cuenta de Gabry Rivas, elogio su actitud en contra de las artimañas de la "mafia" Recuerdo sus palabras de aquella noche en que en una famosa sesión municipal, cuando se eligió el nuevo Secretario de la Agencia de Policía Municipal, dijo Ud. que allí no hacían otra cosa

Nueva York, 14.—Cuatro presidiarios de la prisión de Sing Sing practicaron un tunel de 800 pies de largo por bajotierra consiguiendo lanzarse a Hudson con la intención de escapar pero fueron capturados nevemente.

En tan inmensa labor habían demorado meses enteros de tarea nocturna sin ser sorprendidos. Esto dará morivo a recargo de tiempo en su prisión respectiva. Se les tiene incomunicados mientras se les interroga.

Proyecto de Conferencia comercial industrial

Washington, 14.—El Presidente Hoover anuncia que tratará de reunir una conferencia industrial comercial, en breve, para presentarle su plan para la unión y convenio de acción exterior, combinando los intereses de la nación.

Sumario de un doble crimen

San Francisco, 14.—William Rider Balcock, rico importador de Manila cuya mujer fué asesinada a puñaladas y él mismo gravemente apuñaleado por su sobrino Douglas Templeton hace dos semanas Ayer rompió su silencio manifestando: "Por el ataque a mí, lo perdono" pero por la muerte de mi esposa no lo perdonaré jamás. Preguntado si creía loco a Templeton, sonrió y se negó a contestar.

Panamá, 14 —
2152..... \$ 20,000
2160..... 6,000
8448..... 3,000

Más de política y sociología

Seattle, 14.—Se comprometió el comité nuevamente, a resistir todo esfuerzo para repeler o someter a voto el agregado 18 del Estatuto de "La unión de mujeres temperantes cristianas" que hoy inicia sus sesiones para su 10 anual convención.

Por finalizar un juicio pendiente

Albany, N. Y., 14.—A pesar de la disposición de la Corte para retardar la acción removedora en los procedimientos contra el mayor James J. Walker de Nueva York, el Gobernador Roosevelt espera hacerlo definitivamente antes de la elección presidencial.

que repartirse el "Bacalao". Hoy llegamos al conocimiento de que son ciertas sus palabras y nada más bueno que cuando las cosas salen a la calle por boca de un mismo de la casa ojalá que todos los hombres al pasar su actuación en una posición de Gobierno dejarán sentada su protesta contra estos abusos, llevando una estela de honradez como la presente Lo saluda su affmo, PULGUI

Movimiento de opinión pública

Bien demostrado está en todas las principales naciones del mundo, el resultado eficiente que produce un movimiento de la opinión pública, en diversos escenarios, con los hombres representativos en la banca, la economía nacional, la industria, la política misma, el comercio, la moral, la profilaxis y el trabajo, y por tanto, como consecuencia entre nosotros, debería arraigar tan ejemplar sistema educativo social, agregando además, temas de arte en general para que se estimule, que no se emozezca el escaso que tenemos; aumentar las veladas literario-musicales a precios reducidos y también gratuitas. Que aquellos hombres ilustrados, nos hablen de realizaciones, ideales, miles de objetivos sobre que el espíritu y el país demanda para alcanzar alturas de educación y cultura, e ilustración insupuestas aún por nuestra sociedad, que vive alegre y despreocupada de un porvenir cultural superior.

Raras son las conferencias aquí, y algunas sobremanera edificantes, en sentido sociológico de actualidad que han sido leídas por conspicuos oradores sagrados en el salón de actos públicos del Cabildo Metropolitano. No hemos tenido el honor de oír las, a penas de leerlas, en periódicos católicos y con sentimiento decimos, que la prensa no le va un ápice en comentarlas. Parece que nuestros críticos se guardarán la pluma en la bolsa, sin sacarla a relucir cuando debe.

De igual manera que la firme estabilidad y duración sólida está en los cimientos que la ingeniería ha dado a un edificio cualquiera, así también lo tiene una nación en la eficiencia intelectual desarrollada por sus intelectuales en administración, capacidad financiera y todos los otros órdenes ya enunciados que prescriben esas mentes directrices por medio de conferencias, la prensa, etc.

La economía nacional es uno de los principales temas en movimiento de opinión pública. Según sean los pronósticos, sin embargo de ser estimativos, pueden ofrecer motivos de estudio para mejorar más o menos, según la evolución natural de las fuentes de recursos de los diferentes órdenes en el curso del tiempo, inspirando estímulos y confianzas en los contribuyentes que comprometen su responsabilidad en el desenvolvimiento de las actividades edificantes.

Esto no quiere decir, por sobre entendido tenemos, que en nuestro país se haya descuidado totalmente la labor que cerebros ecuanímenes establecieron en años precedentes, sino que no hemos de abandonar por descuido o indiferencia lo que es de radical interés para la cultura popular, en cuanto a los preceptos apuntados, que forma la entraña por así decirlo, de la estructura cultural y ornamental ciudadanas.

Las deficiencias técnicas se mejorarán necesariamente elevando la mentalidad. Es de suponer que no se presentarán los conferencistas con programas de temas elaborados precipitadamente, sino sesudamente estudiados, motivando sucesivas modificaciones tendientes a general mejoramiento, cuyos resultados desde luego no podrían ser nunca desfavorables para el pueblo de la nación.

Los médicos pueden contribuir también con sus eficaces conferencias con ayuda descriptiva cinematográfica u otra forma, como lo hacen otros países.

Para un ciclo de conferencias más o menos largo como temporada anual, habría que obtenerse un salón amplio y democrático. Este ya es un problema, pero hay que solucionarlo.

Lanzamos pues la idea; nuestros colegas pudientes pueden cobijarla y coadyuvar eficazmente para la realización feliz.

Todos los países necesitan este factor educativo y hemos de convenir en que el nuestro no lo necesita menos, para sacarlo al pueblo de mediana capacidad intelectual, de ese modo peculiar rutinario, sui géneris, en su forma descuidada, por deficiente preparación cultural.

Queda la acción en manos de los intelectuales capacitados, para la elaboración del plan; para el ejercicio creativo-ilustrativo a inicia se.

“EL PAIS”

Teléfono 3131 Apartado 871

Director y Administrador: EDUARDO MONTEALEGRE C.

Circula los LUNES Número suelto 10 cts. OCHO PAGINAS

Jefe de Redacción M. L. GARAY — Redactor: R. GOLCHER

* Suscripción mensual 40 céntimos *

Administración: Imprenta CARTIN, 150 vs al Sur del Colegio de Stas.

Un avión que puede cruzar el Atlántico en seis horas y remontarse hasta 50 mil pies

Paris.—Los talleres de Farman han construido un avión “Estratéfera”, que alcanza grandes velocidades y que está en condiciones de remontarse a grandes altitudes, cuyas pruebas públicas se efectuaron en el aeródromo de Tous-sous-le-Noble. No llegó a volar a más de 2.500 pies, pero está construido para remontarse hasta cincuenta mil y desarrollar una velocidad de 500 millas. Pudiera cruzar el Atlántico en solo seis horas.

Nuevas lanzas

En nuestra edición anterior se publicó una correspondencia relativa a la peligrosa costumbre de guardar las vidrieras de exhibición de mercaderías en nuestras principales casas de comercio. En verdad hemos comprobado los extremos puntudos y peligrosos para el público, que a las claras, manifiesta non sanctas intenciones, en la idea defensiva. Ahora resulta que el señor Turull ha tenido un vecino imitador del punible atentado; nos referimos a las rejillas de hierro con agudísimas puntas de lanzas que el «Almacén Madrigal» frente al costado Este del Mercado Central, ha colocado cariñosamente para romperle el alma al que tenga la desgracia de ensartarse en ellas.

La autoridad que consintió el atentado, tiene la palabra en hacer reformar tan famosas lanzas defensivas, que sólo ellas pueden evitar que nadie se atreva a hacer compras en tales comercios, de puro pavor.

Un asiático sacrificaba sapos para butifarras

Santiago de Cuba.—La policía sorprendió una fábrica clandestina de butifarras, que tenía establecida el chino Joaquín Chong, en una bodega situada en Avenida y Calle D. en el Reparto “El Sueño”.

La policía recibió aviso de unos mentes que el asiático Chong, en la confección de sus mercancías, mezclaba la carne de res con carne de sapo, y al personarse en el lugar indicado, sorprendieron al chino en los momentos en que sacrificaba un batracio.

Laboratorios de Análisis Clínicos

Lic. Carlos Viquez — Teléfono 4114

Exámenes de
heces pus orina sangre, etc.

Reacciones
Wassermann Besredka Widal, etc.

Cultivos
heces, sangre, pus.

Fallece en Rochester, N. Y. la madre de Eamón de Valera

Rochester, N. Y., Julio. — En el modesto hogar en que había vivido tranquilamente durante los últimos 30 años, la madre de Eamón de Valera, presidente del Estado Libre de Irlanda, falleció ayer.

De Valera era el hijo único de su matrimonio con Vivian de Valera, escultor y músico español, a quien conoció en Nueva York, poco después de haber emigrado a este país del condado de Limerick, en Irlanda. Después de la muerte de su esposo español, la señora de Valera casó en 1887 con Mr. Charles H. Wheelwright y envió al joven Eamón a donde sus parientes en Irlanda. La última vez que vi-

sitó Eamón a su madre fue, en diciembre del año pasado.

La señora Wheelwright, que fallece a la edad de 74 años, vino a este país en 1876 y había hecho práctica de enfermería en un hospital de Nueva York.

Sus funerales tendrán efecto el miércoles a las 9.30 a. m.

Además del líder político irlandés, deja la señora Wheelwright un hijo de su segundo matrimonio, el reverendo Thomas Wheelwright, sacerdote católico de West End, Nueva Jersey, y dos hermanos: Mr. Edward Coll, de Washington, Conn. y Patrick Coll, en Bruce, Irlanda de donde ella era originaria.

Una lucha encarnizada con ametralladoras sostiene el señorío del hampa de Chicago.

Actúa la banda de Al Capone

Appleton, Wisconsin.—Bajo una bocanada de metralla, en disputa por el señorío del hampa de Chicago, cayeron dos poderosas figuras del obrerismo de Wisconsin, en combate con sus rivales en esta población. Mordieron el polvo, “Paddy” Berrell, alias Patrick Mac Mahon, agente de negocios de la Hermandad Internacional de Mozos de Cuadra, y Willie Marks, miembro de la banda de “Bicho” Moran.

Creer las autoridades que la muerte de estos sujetos se deba a represalias de los parciales de Capone, por el asesinato de George Barker, terrorista de oficio, que pistoleaba obreros, a sueldo de la banda del Rey del Hampa. Se está practicando una activa pesquisa para hallar a los fugitivos autores del doble asesinato.

Tapicería Francesa de Marius Ferrat

Frente a la Imprenta Alsina

Gran Rebaja de Precios

Tapicería de muebles. Garantía absoluta en los trabajos.

Su larga práctica en este ramo es su mejor garantía

Se hacen toda clase de colchones y tela metálica estilo inglés.

Se aceptan trabajos de cualquier parte de la República

ENFERMO

Guarda cama desde los primeros días de la semana próxima pasada el Sr. comerciante don Emilio Guillén Alvarez, su estado es sumamente delicado, por lo que pedimos devotamente a Dios por el pronto restablecimiento del paciente para tranquilidad de los suyos

EL CAFE DEL BRASIL

Versión del portugués por .M. L. GARAY

(Continuación)

Y claro, que todas las medidas precedentemente enunciadas no pasan de remedios de emergencia, destinados apenas, como ya se dice, a restituir a la industria cafetalera de Brasil, seguranzas para sus operaciones, estabilidad de los precios actuales y medios de promover la eliminación de las zafras que son enormes. Al lado de tales medidas, entre tanto, otras vienen siendo tomadas, de carácter permanente y que tendrán repercusión profunda en el problema del café. La propaganda para el aumento de consumo, para la cual concurre el Consejo anualmente con... 100.000 sacos de café y viene siendo hecha eficientemente por el Instituto del Café del Estado de San Pablo, y va a ser aún muy

intensificada, ciertamente abrirá nuevos mercados, nuevas perspectivas al consumo que todos deseamos.

La campaña en pro de la producción de cafés finos es otro elemento de seguro éxito, no sólo para ese aumento, como principalmente para mejorar los beneficios a recibir por nuestros productores y como arma de combate a nuestros competidores que ya están viendo decaer los precios de sus cafés. La dura experiencia ya nos mostró que por la cantidad no seremos vencidos. Tenemos montañas de café, que estamos vendiendo a precio vil, en oro, y ellos continúan en nuestros mercados recibiendo por los suyos, sus cafés "milds" (suaves) y bien preparados más del doble de lo que alcanza nuestro tipo 7, Río de Janeiro. ¿Será que la naturaleza, siempre tan pródiga para con nosotros, haya, sobre este aspecto, sido madrastra, haciendo al cafetalero producir un fruto tan desvalorizado? Evidentemente no. O que hay, principalmente, descuido en nuestro productor desde el punto de vista que da a los sembrados, hasta el beneficio y embalaje del producto. Es indispensable que comencemos la propaganda en nuestra casa por la mejora de nuestros cafés, para cuando nos elevemos al consumidor que deseamos conquistar, presentemos un producto digno de nuestra tierra, y que recomiende nuestros fueros de pueblo progresista y adelantado.

Tal asunto viene siendo cariñosamente tratado por el Consejo Nacional del Café. Al lado de la propaganda tenaz y continuada, hecha por publicaciones constantes, conferencias, demostraciones, medidas coercitivas también van siendo tomadas, como la prohibición de transporte y comercio de café de tipo inferior a 8, de modo que ya se están haciendo sentir

Maurice Chevalier

no se va a divorciar para casarse con Marlene Dietrich.

Sus amores con la Mistinguette.

París.—El famoso artista de cine Maurice Chevalier negó que fuese Marlene Dietrich, artista alemana de Hollywood, la mujer por cuyo amor quiere, el divorciarse de su esposa actual, Ivonne Vallee.

Tal vez así sea, pero los amigos íntimos del actor cantante revelaron hoy el verdadero motivo que impulsó a Chevalier a pedir el divorcio. No es otro sino el deseo de tener un heredero que perpetúe el nombre de Chevalier y posea la gran fortuna acumulada por el actor en Hollywood. Un amigo íntimo declaró que "se trata de nuevo del caso de Napoleón y Josefina, pero todavía no sabemos quién será María Luisa."

Antes de contraer matrimonio con Ivonne, la vida de Chevalier estuvo llena de idilios y aventuras. Se libró de una prisión alemana durante la guerra gracias a los esfuerzos de la artista de las más bellas piernas, Mlle. Mistinguette, que logró que el Rey Alfonso de España intercediera a su favor con los alemanes.

Maurice formó pareja con su salvadora y alcanzaron fama en el teatro. Luego sufrió un colapso nervioso y fue Mlle.

Vallee quien lo atendió durante la enfermedad y convalecencia. Se casaron después de separarse Chevalier y la Mistinguette.

Mlle. Vallee, según han explicado los amigos, estuvo a punto de morir en un parto, y los médicos le prohibieron tener hijos so pena de muerte.

Mlle. Mistinguette, al ser entrevistada en Juan les Pins, comentó tersamente sobre la agitación que ha causado entre los fanáticos del cine y del teatro el divorcio de Chevalier, diciendo:

"Maurice debe estar enamo-

Taller Eléctrico
Laboratorio de Radio
ROSENKRANZ
Reparación y conexión de Aparatos de Radio. Construcción y reparación de Cocinas, Hornos, Plantillas y Calentadores
Toda clase de Instalaciones Eléctricas
Teléfono 2804
R. DORADO

rado de otra mujer. Se dice que lo está de una joven americana, pero de ser así, yo no me he enterado de su nombre.

"¿Por qué se preocupan tanto ustedes los americanos con el divorcio de Maurice? Ustedes se casan y se divorcian entre dos tragos de whiskey. El lleva seis años de casado y ese es un record bastante bueno".

El 10 de cada mes

Es el último día para el pago de las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos.

Al cancelarlas, rogamos a nuestros abonados presentar el recibo del mes anterior como referencia para un despacho rápido.

Compañías Eléctricas

Todavía existen los bárbaros métodos de la tortura en muchos pueblos de Estados Unidos

Atlanta, Estado de Georgia.—Todas aquellas brutalidades que los escritores protestantes contribuían a la Inquisición de España, corregidas y aumentadas, se están viendo en las prisiones de muchas ciudades populosas del Sur de los Estados Unidos, en pleno Siglo XX, según ha quedado revelado revisando los métodos empleados en muchos penales de los Estados Unidos, para arrebatar declaraciones a los presos y a los testigos. En la Florida, Georgia, Alabama y Tennessee, los métodos del Zar en la Siberia, han quedado chiquiteos comparados con el empleo del "sudadero", la terrible caja-mazmorra, que en las prisiones de esos Estados se vienen usando.

Es un cajón de suplicios, dentro del cual meten al torturado, sacándole, entre la madera de debajo, los pies, por agujeros practicados en ella; la cabeza queda sujeta por

un cepo, que constituye la tapa del cajón, mediante una cadena. En una de estas cajas, metieron a Arthur Maillefert, los carceleros de Jack-onville, causándole la muerte por estrangulación.

En Alabama y Tennessee, se mantiene todavía la picota, donde se ata a los presos para ser azotados.

En Georgia, todavía se atormenta en el poste. De madera fuerte se construyen unos pilotes, con agujeros colocados a distancia, para introducir en ellos los puños y los tobillos de los pacientes. Así, el atormentado padece, en permanencia durante horas y horas, sin poder moverse, todas las plagas. El régimen de esposas, cepos de hierro, anillos, cadenas de presos, etc., se practica en muchos otros Estados meridionales del país que presumen ser al más civilizado del Continente.

HOTEL VICTORIA

Amador F. González

Donde se da cita todas las noches un numeroso público a saborear las cenas que sirve este **ACREDITADO HOTEL**.

Espacioso salón de exhibición de máquinas que funcionan con 10 cts.

Espléndido servicio de café.

Comidas de todo precio.

NO SE OLVIDE de hacernos una visita con mucho gusto lo atenderemos.

los resultados benéficos de tal acción.

Es convicción arraigada de los dirigentes del Consejo que, al cabo de la existencia del mismo, de aquí a tres años y medio, estará completamente modificada la calidad del café del Brasil. Será este uno de los mejores servicios que el Consejo prestará a la industria nacional.

Continuará

ALMACEN FERNANDEZ

Donde encuentra Ud. artículos de primera necesidad a precios bajos.

Si quiere ahorrar dinero haga sus compras en este almacén.

Tomás Fernández F.

El equipo de foot-ball "Real Argentino" ganó un trofeo

Hemos de hacer un comentario lleno de sinceridad hacia los muchachos que integran el novicio equipo de foot-ball "Real Argentino" y que actúa como Juez el joven don Leonidas Bonilla F., por su triunfo obtenido el domingo 7 del mes en curso, aportando para su Club un trofeo de plata ostentando un lazo que asemeja a los colores de nuestro pendón tricolor, obsequiado por el mismo dedicado señor don Jaime Villegas.

Felicitemos a los jóvenes deportistas del "Real Argentino" deseando que como hasta ahora han ido de triunfo en triunfo sigan demostrando que su dirigente Sr. Bonilla los hace entrenarse.

Donde ROBERT
Toda su ROPA

La Casa de los Casimires

50 varas al Este del Palacio Nacional. Avenida Central

Local que ocupó la tienda La Dama Elegante

Ruego al público en general hacer una visita a LA CASA DE LOS CASIMIRES, donde encontrarán un extenso surtido de casimires de la superior calidad, en dibujo de última creación. Que por poco dinero al alcance de todos los bolsillos, pueden vestir elegante.

Atención esmerada para el visitante.

EL COMISIONISTA

Su radio

debe ser reparado siempre en su propia casa para centralizar los condensadores en acoplo de la antena.

Llame a Ricardo Truque, esta misma noche, quien posee instrumentos especiales para la reparación.

TELÉFONO 2653

Un detenido en N. York

muere a consecuencia de un interrogatorio policial

New York, agosto. (A.P.)—Do-funcionarios de Long Island, que han participado en el descubrimiento de los autores de muchos crímenes truculentos, dedicanse a comprobar si el «tercer grado» (suplicio durante los interrogatorios aplicado) a Hyman Stark, fue la causa de su muerte. La policía lo sometió a interrogatorio por considerarlo autor del asalto y robo de que fué víctima la madre de un detective.

El inspector de detectives del Condado de Nassau, Harold King que como otros funcionarios abandonó precipitadamente sus vacaciones, declaró: «Alguien ha perdido la cabeza. Vamos a poner las cartas sobre la mesa y abrir una minuciosa investigación.»

De Maine regresó el fiscal del distrito, Elvin Edwards.

Stark era un expresidiario de 28 años, adicto a las drogas, al cual arrestaron en unión de otros tres individuos, declarando Mrs. Valeria Hyzensky que fueron ellos los que la robaron y golpearon en su residencia.

Cuando entraron en la casa, le exigieron que entregara cuanto tuviera, y al decirles que sólo poseía cuatro pesos en efectivo, Stark y sus compañeros le dieron de puntapiés, hasta hacerla perder el conocimiento, llevándose un anillo de poco valor y el menudo que encontraron en una gaveta.

Un vecino de la señora les tomó el número del automóvil en que viajaban, arrestándolos poco después un detective amigo del hijo de Mrs. Hizensky. También estuvieron al que manejaba el automóvil.

Stark, después de la identificación y de un prolongado interrogatorio, fue conducido al hospital, en donde falleció. No se ha dado a la publicidad el resultado de la autopsia.

La rara vuelta que dió este caso de robo la conocieron los periodistas al ser llamado un médico a la jefatura de policía, de la cual expulsaron a todos los paisanos.

Cuando Stark fué conducido al hospital, le siguió el médico de la policía y más tarde el forense, siendo cuando el Inspector Mac Cahill se enteró del fallecimiento del detenido.

Los médicos que examinaron a la señora Hyzenski, declaran que no es cierto que la golpearon en la cabeza con el cabo de un revólver, como declaró en el hospital.

Declara el fiscal Edwards que

Accidentes del Trabajo

Una póliza de Seguros Contra Accidentes del Trabajo es la tabla de salvación para los patrones, y la fuente de su mayor tranquilidad, por estas razones:

- Porque cubre las indemnizaciones, que pueden ser altas, de sus obreros accidentados.
- Porque los obreros trabajan con más confianza y dan más rendimiento cuando saben que están protegidos.
- Porque los mejores operarios prefieren trabajar con un patrón que les asegure la subsistencia y el bienestar de su familia en caso de muerte.
- Porque se evitan las molestias, pérdidas de tiempo y las muchas dificultades que acarrear los accidentes.

Para informes dirijase al

Banco Nacional de Seguros. - - - San José, Costa Rica

el acta de la autopsia del expresidiario, revela que ésta sufrió la rotura de la laringe, numerosas heridas por todo el cuerpo y especialmente en el cráneo.

«Llegó a la conclusión de que fué un policía demasiado entusiasta el que rompió esa manzana de Adán», dijo Edwards, ordenando la inmediata suspensión del jefe de policía del Condado de Nassau, Frank J. Tappan, que presenció el «interrogatorio» de Stark y «cuyo deber» era el de «proteger al acusado».

También dispuso el fiscal la suspensión del detective Joseph Hyzenski, la madre del cual es la presunta víctima de Stark y de los otros tres detenidos. No se ha explicado el por qué de la suspensión de Hyzenski.

Los encargados de la higiene se preocupan

por la limpieza de las carnicerías

Sumamente complacidos estamos los dueños de carnicerías y fábricas de mortadelas y salchichones con la visita que una delegación de la Jefatura de Salubridad Pública nos hizo en días pasados, pues ello indica que los encargados de velar por la higiene y limpieza de los expendios y fábricas de salchichones y mortadelas, se preocupan porque el público consumidor no sea defraudado en lo que compra para el consumo diario. Muy bien. Ese es el verdadero camino que deben tomar los encargados de la higiene para que siempre haya buena armonía entre unos y otros. Solamente sabemos que por los alrededores de Plaza Viquez, exis-

SECCION RADIO

El programa de hoy en la Estación T. R. (La voz de Centro América).

- De 11 a. m. a 1 p. m. Transcripciones eléctricas "Victor"
- De 5.30 p. m. Música popular con la orquesta de jazz Reppeto.
- De 6.30 p. m. a 7.30 p. m. Cuentos infantiles por el "Hombre de la Luna".
- De 7.30 p. m. a 9 p. m. Variedades. Concierto de la Banda Militar.
- De 9 p. m. a 10.15 p. m. Gran concierto

"La Gloria" por la orquesta Reppeto bajo el siguiente

PROGRAMA

1. For my Baby Fox-Trot. Synder
2. La caza del joven Enrique. Obertura. Weber
3. La Santa Espina. Sardana Catalana. Morera
4. Las Pantorrillas. Fantasía española. Soutullo y Vert.
5. Campanitas de Plata. Improptu Reppeto. Al piano solo por su autor.
6. Torre de la Vela. Danza árabe. Vidal.
7. Lucía de Lammermoor. Selección. Donizetti.
8. En la Alhambra. Serenata Breton.
9. Noche arabiana. Romance Mildemberg.
10. El lago de los Cisnes. Suite en tres partes. Tchaikowsky.
11. La Divina Mujer. Vals de salón. Morral.
12. Ratapnan. Fado Portugués. Costa.

Programa del concierto que la estación T. R. C. del Almacén Philco, dedica a su numerosa clientela y distinguidos radioescuchantes con la orquesta del maestro Ricardo Jiménez Rojas de 9 a 10 y de la noche hoy lunes 15 de Agosto de 1932.

- 1 Obertura. Semirames, Opera de G. R. Rossini.
- 2 Selección. Manón, ópera de J. Masse net's.
- 3 Valse. Estudiantina. E. Wald.
- 4 Suite ballet. La Source en 4 partes.
1. Pas de Voiles.
2. Andante.
3. Variation.
4. Danse Circasirne de L. Delibes.
5. Dos guitarras. Czadas. H. Horlick.
6. Serenata. Granada. I. Albeniz.
7. Petit Suite. en 4 partes:
 1. Preludio.
 2. Scherzando.
 3. Nostalgia.
 4. Finale de G. de Micheli.
 8. Canción napolitana. D. Cortopasi.

LO QUE OFRECEN HOY LOS TEATROS

AMERICA

- A la 1 Cómicas.
- A las 2 A caza de Bandidos.
- A las 4 y a las 7 Vengador Social
- 8 y 30 estreno Heroes de Tachuela.

VARIEDADES

- A la 1 Cómicas y fábulas
- 2.30 Juraban Olvinarla
- A las 4 Idolos de Barro
- A las 7 Una Limosna de Amor
- A las 8-30 Heroes de Tachuela

ADELA

- A las 2-30 Cómicas y fábulas
- A las 4 Las Corsarias por la Cía. Nal.
- A las 7 Heroes de Tachuela
- A las 8 y 45 México en C. Rica, Cía. Ncl.

RAVENTOS

- A las 10 Honrarás a tu Madre
 - A la 1-3 4 y 7 Rasca Cielos
 - A las 8 y 30 El Batallón Condenado
- MODERNO A las 7 única función
TOVAC a la 7 y Luces de la Ciudad
KEITH A las 7 El Intrépido

te una fábrica de mortadelas que no reúne las condiciones de limpieza e higiene que requiere un negocio de tal índole.

* *

Y ya que nos ocupamos de estos asuntos de limpieza, en sus aspectos diversos, debemos manifestar que en el matadero municipal existe un expendio de carne que los empresarios le obsequian a los destazadores, que no reúne las requeridas condiciones de higiene, pues como no está en un local apropiado, esas carnes las colocan en el suelo y los mismos destazadores las pisotean y luego las venden, siendo ésto un grave peligro para la salud de las gentes pobres que a diario se presentan al Matadero a comprar esas carnes en condiciones no muy gratas de limpieza. Tienen la palabra los encargados de velar por esos importantes asuntos.

JUAN R. VEGA

Agosto 14.—1932

to del cargo de bailio recientemente porque no tenía el valor de hacer un arresto, fue detenido en Muskegon, Michigan, con Nellie Pentling, telefonsita de 25 años de edad.

Confesó Mc Fadden que fue para casarse con Nellie por lo que echó veneno a la medicina de su esposa inválida y luego se mantuvo al pie de su cama durante cuatro días, viéndola morir. Falleció la esposa el 26 de junio. Mc Fadden declaró que primero hizo experiencia con algunos perros para cerciorarse de la potencia del tóxico. El Ministro público hizo jus-

ticia sin demora después del arresto de Mc Fadden. Fue conducido sin pérdida de tiempo ante el Juez John Gillespie y después de repetir su confesión desde el banquillo de los testigos y admitir su culpabilidad, fue sentenciado a cadena perpetua.

Miss Pentling, que fue absuelta de toda participación en el crimen de Mc Fadden, sollozó violentamente, mientras se leía la sentencia. Al ser conducido Mc Fadden a la cárcel, tanto él como su novia suplicaron les permitieran casarse, cosa que fue denegada.

Ferretería
de Adela v. de Jiménez e hijos
TELEFONO 3603
Artículos eléctricos.
El más grande y variado surtido.
La que más barato vende

Sastrería de PEPE LONGUI
La más acreditada en su género
Vestidos hechos a precios de situación.
Surtido completo de camisas finas y de trabajo. Ultima novedad. Variedad de precios.
Antes de hacer su traje háganos una visita asegurándole que quedará complacido.
Avenida Central. Local del Mercado Central.

VERTIO VENENO
en los alimentos de la esposa y la vió morir lentamente, al lado de la cama, durante cuatro días.
El hombre aquel que no tenía arrestos par llevar preso a nadie, fué lo suficientemente cruel para probar en animales los efectos del tóxico.
Pontiac, Michigan.—Pocas horas después de haber sido capturado en unión de su futura esposa y de haber confesado cómo había envenenado a su esposa y la vigiló luego duran-

te cuatro días mientras moría lentamente, fué enviado a la cárcel a cumplir condena de cadena perpetua Edward Mc Fadden de 39 años ex-bailio. Mc Fadden, que fue depues-

CERVEZA Y REFRESCOS

Traube

REYES de toda mesa por su pureza y sabor